

## Visite des représentants de l'interprofession de la filière argane et des établissements du ministère de l'agriculture au CRRA de Kenitra le 12 mars 2019

Par : CHETTO A. (CRRA-Kenitra)

Lors de la réunion annuelle de la Fédération Interprofessionnelle Marocaine de l'Argane (FIMARGANE) tenue à Rabat sous la présidence de Monsieur le Secrétaire Général du Ministère de l'Agriculture, de la pêche Maritime, du Développement Rural et des Eaux et Forêts (MAPMDREF), en présence des principaux acteurs publics et privés de la filière argane (ADA, DDFP, HCEF, ONSSA, ONCA, INRA, DRAs, ORMVAs et DPAs du Sud, ANDZOA, FIMARGANE,...), une visite a été organisée par Monsieur Le Secrétaire Général du MAPMDREF au CRRA de Kenitra pour que les membres voient de plus près quelques avancées de la recherche agronomique dans le domaine de l'arganier.

Avant l'arrivée des visiteurs, Monsieur Le Directeur de l'INRA, Pr. Faouzi BEKKAOUI, a tenue une réunion de mise au point sur les activités et les résultats de l'INRA au niveau du mégaprojet de la filière argane avec l'équipe composée de Mr Hassan BENAOUA (Chef du CRRA-Kenitra), Mr Lhaj EL MAADOUDI (Chef du CRRA-Rabat), Mme Yasmina EL BAHLOUL (Coordinatrice du mégaprojet Arganier), Mr Hamid BENYAHIA (Coordinateur de l'URACRP/CRRA-Kenitra) et Mr Abdelaziz CHETTO (Chef du SRD/CRRA-Kenitra).



A l'arrivée des visiteurs, une réunion a été présidée par Monsieur Le Secrétaire Général du Ministère de l'Agriculture, qui a rappelé l'intérêt de la filière argane dans le développement socioéconomique du pays, les dispositions du Contrat-Programme de cette filière et les obligations des différents partenaires impliqués dans ce contrat-programme.



Par la suite, la parole a été cédée au Dr. Yasmina EL BAHLOUL qui a présenté l'état d'avancement du mégaprojet de la filière argane. Les discussions enchaînées sur cette présentation ont toutes largement apprécié l'importance des résultats obtenus.



Dr Hamid Benyahia a également intervenu pour donner des compléments d'information sur les acquis du centre en matière d'arganier et les innovations technologiques développées qui sont prêtes au transfert aux professionnels de la filière.



Dans son intervention, Monsieur Le Directeur, Pr. Faouzi BEKKAOUI, compte déployer tous ses efforts pour booster encore davantage les activités de recherche sur l'arganier dans les différents centres régionaux impliqués dans cette filière.





Une deuxième présentation projetée a été faite par le Président de FIMARGANE qui a annoncé la préparation d'un salon international d'arganier.



*A droite Mr le Président de FIMARGANE*

Après cette réunion, une visite au niveau des laboratoires et serres de l'URACRP a été commentée par Dr. Hamid BENYAHIA qui a expliqué à l'assistance les différents processus scientifiques et techniques poursuivis pour réussir la production de plants d'arganier *in vitro*, par bouturage et par greffage.



*Visite de la chambre de culture (URACRP)*



*Visite de la serre vitrée réservée à la multiplication des plants d'arganier par bouturage et par greffage (URACRP)*







*Plant d'arganier issu du bouturage (URACRP)*



*Mini-serre de bouturage in vivo de l'arganier (URACRP)*



*Enracinement in vivo de boutures d'arganier (URACRP)*









*Réussite de transplantation de plants d'arganier greffés et de plants issus de bouturage*



*Parc à bois de matériel de départ de variétés inscrites et gréffées d'arganier*









*Visite des essais pretests de nouveaux hybrides d'agrumes*





